

# Débil mercado laboral afecta el pago de aguinaldos: Monto promedio cae 37% a \$105.700

Según un informe de Buk, los valores reales muestran que en los últimos años las medianas empresas son las que han entregado los mayores beneficios.

EYN

Un análisis del área de *research* de Buk examinó las tendencias relacionadas con los aguinaldos que pagan las empresas a sus trabajadores durante las Fiestas Patrias.

Se indagaron los beneficios cargados en la plataforma de pago de nómina hasta el 12 de septiembre. El universo fue de 1.084 compañías y de 257.920 colaboradores.

El reporte mostró que las empresas este año han entregado un aguinaldo promedio de \$105.700. Para este mismo período del año pasado, las organizaciones promediaban un aguinaldo real de \$168.737, lo que representa una disminución para 2024 de un 37% en el monto entregado.

Lesley Warren, *head of research* de Buk, advirtió sobre la "caída significativa" que muestran los datos de aguinaldos analizados para este período. "Esto se da en un contexto en el que hemos observado una reducción en el empleo formal del sector privado, así como varios desafíos legislativos para las empresas, lo que refleja un entorno económico más ajustado para muchas organizaciones", comentó.

## Evolución de los últimos años

También se monitoreó durante los últimos cinco años el monto efectivamente pagado de aguinaldo. Se concluyó que al ajustar al valor real del beneficio según el IPC a agosto de 2024, el monto se ha mantenido relativamente estable en torno a los \$150.000 promedio desde el año 2021 —con un mercado descenso este año—, luego de haber alcanzado un *peak* de \$169.337 en 2020.

En el análisis, además, se revisaron estadísticas respecto de los pagos de aguinaldos, según tamaño de empresa desde los años 2019 a 2023, ajustado al IPC de 2024.



JUAN CARLOS ROMO

Se constató que más de un 3% de los trabajadores de las empresas estarán de vacaciones esta semana de celebración de Fiestas Patrias.

De acuerdo al informe de Buk, los valores reales muestran que en el período analizado las medianas empresas son las que han pagado el mayor monto de aguinaldo, aunque las diferencias por tamaño no sobrepasan los \$15.000 en promedio. Para este año, según los montos a la fecha, las empresas medianas son las que han desembolsado los valores más altos de beneficios en promedio, con un total de \$110.666, seguidas de las grandes empresas, y las pequeñas firmas en último lugar. Por pequeña empresa se entiende aquellas constituidas por entre 10 y 49 trabajadores; mediana empresa, de 50-200; y gran compañía, de 200 o más empleados. Por representatividad, no se incluyeron empresas de menos de 10 trabajadores.

Al analizar los datos de los últimos años del pago de aguinaldo según industria, en 2023 el rubro que destacó por pagar el mayor monto fue información y comunicaciones, con un promedio de \$194.198 por trabajador (ajustado según IPC). Le siguieron los sectores de transporte, manufactura, actividades profesionales y la minería, todos con montos de aguinaldo promedio superiores a los \$170.000. En tanto, aquellas industrias que registraron el menor desembolso fueron las actividades de alojamiento y servicios de comida

(\$80.863) y las actividades de servicios administrativos (\$125.951).

## Días de vacaciones

Según los datos de la plataforma Buk, al mirar los registros de las vacaciones que los trabajadores ya habían pedido a su empleador con datos actualizados al 31 de agosto, como es de esperar, el mayor porcentaje de solicitudes se concentró en la semana del 18 de septiembre.

Se constató que más de un 3% de los trabajadores de las empresas estarán de vacaciones esta semana. Solo un 1,2% del total de empleados estuvo de descanso el viernes 13 de septiembre. Asimismo, el lunes 23 de septiembre, un 3,5% seguirá con días de feriado legal luego de las Fiestas Patrias.

También se precisa que el período de las Fiestas Patrias del año 2023 se posicionó como la cuarta semana del año con más solicitudes de vacaciones. Para ese año, enero y febrero lideraron como las dos semanas con más permisos, seguidas de las vacaciones de invierno.